
Protokollauszug  
 
 

Neu: Top  7 –12. Sitzung der Stadtvertretung am 16.12.2019 
 
Förderantrag der Ernst-Barlach-Gesellschaft Hamburg 

 
Frau Stockhaus, Vertreterin der Ernst-Barlach-Gesellschaft erläutert anhand einer 15-
minütigen Power Point Repräsentation (siehe Anlage zur Niederschrift) , dass das Ernst-
Barlach-Museum eine Deckungslücke im Kostenfinanzierungsplan von 15.000 € habe und 
die Stadt Ratzeburg um eine einmalige Förderung mit 15.000 € bitte. Dieses Defizit hätte sich 
kurzfristig (vor 14 Tagen) ergeben, man hätte mit einer höheren Förderung durch den Kreis 
gerechnet. Der Kreis habe aber nun an die Stadt Ratzeburg verwiesen. 
 
Es schließt sich eine rege Diskussion an.  
 
Die Stadtvertretung kommt überein, dass man  das Museum erhalten und fördern wolle, sich 
aber über die Höhe der Zuwendung noch beraten wolle, d bisher nicht alle möglichen 
Förderer angesprochen worden seien (so wie z.B. der Förderverein Ernst-Barlach-Museum  „ 
Altes Vaterhaus“ in Ratzeburg e.V.)  
 
Auf Antrag der FRW-Fraktion unterbricht der Vorsitzende die Sitzung um 19:17 Uhr für 9 
Minuten.  
Herr Winkler stellt den Antrag, die Ernst-Barlach–Gesellschaft für das vorgestellte Anliegen 
mit 5.000,00 € zu fördern.  
 
Der Vorsitzende lässt über den weitest gehenden Antrag abstimmen:  
 
Die Stadt Ratzeburg unterstützt den Antrag  der Ernst-Barlach-Gesellschaft Hamburg 
für die Umsetzung der geplanten Maßnahmen zum Erhalt und der Modernisierung des 
Barlach-Museums Ratzeburg und beschließt eine einmalige Zuwendung von 15.000,00 
€. 
 
 Ja: 2 Nein: 22 Enthalten: 4  Befangen: 1 
 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag von Herrn Winkler abstimmen.  
 
Die Stadt Ratzeburg unterstützt den Antrag  der Ernst-Barlach-Gesellschaft Hamburg 
für die Umsetzung der geplanten Maßnahmen zum Erhalt und der Modernisierung des 
Barlach-Museums Ratzeburg und beschließt eine einmalige Zuwendung von 5.000,00 
€. 
 
Ja: 14 Nein: 9 Enthaltung  5 Befangen: 1 

 
 


